

La démarche prospective «Luxembourg 2030» a franchi hier une nouvelle étape

Remettre en question les automatismes

Fondée en 2009, l'asbl «Société Luxembourgeoise de l'Evaluation et de la Prospective», qui s'est donnée comme mission «de contribuer à la qualité des prises de décision publique en recourant notamment aux approches de l'évaluation et de la prospective», a lancé en avril dernier avec un grand séminaire la démarche prospective «Luxembourg 2030». Cette initiative, servie par de nombreux représentants de la «société civile», vise à aborder la question du développement durable du Grand-Duché à l'horizon 2030 en s'appuyant sur une démarche participative et structurée de prospective stra-

tégique, démarche qui implique, dans un premier temps, de convenir d'un diagnostic sur les grands enjeux auxquels le pays est confronté à moyen et à long terme et, dans une seconde étapes, de mener une réflexion sur des scénarios et des trajectoire de développement sous-jacents aux enjeux évoqués.

«Porter collectivement un regard différent sur le monde qui nous entoure»

L'initiative, qui doit aboutir d'ici juin 2013 à un document de planifica-

tion stratégique, a franchi une nouvelle étape hier soir avec la constitution de groupes de travail qui auront pour mission de poursuivre l'analyse et la discussion, sur base d'une méthodologie appropriée, des grands thèmes suivants: mondialisation/souveraineté, attractivité territoriale, vieillissement démographie/inégalité sociale/pauvreté, risques écologiques/mobilité et intégration/jeunes. Des thèmes qui s'interpénètrent et qui ont été déterminés à la suite du séminaire d'avril dernier qui était divisé en plusieurs ateliers qui servaient notamment à «chasser» les idées reçues, à anticiper les facteurs de changement et d'inertie et de construi-

re «l'arbre de compétences» du passé, du présent et du futur. «Il s'agit de porter collectivement un regard différent sur le monde qui nous entoure et de réviser les mécanismes qui nous enferment pour pouvoir construire l'avenir», précisait hier Philippe Durance, Professeur associé au Conservatoire national des Arts et Métiers français lors de la présentation de son rapport intermédiaire sur le séminaire d'action prospective du printemps dernier. Une approche sans doute nécessaire à une époque de grandes incertitudes. <

› Plus d'informations sur cette initiative:
www.solep.lu